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Ночной дозор 
службы времени
Пульс уличной жизни округа 
проверяют без посторонних глаз. 
Но для «СЗ» сделали исключение

стр. 7

стр. 13

стр. 8 стр. 12

Ан
др

ей
 Д

м
ы

тр
ив

П
ре

до
ст

ав
ле

но
 Д

м
ит

ри
ем

 Г
ра

чё
вы

м

О
ле

г 
Ха

рх
ан

 / 
Ф

от
об

ан
к 

Л
ор

и



2 www.szaopressa.ru   Москва. Северо-Запад  
№19 июнь 2022город

Началась ак-
т и в н а я 
фаза стро-
и т е л ь с т в а 
Р у б л ё в о - 

Архангельской линии ме-
тро. Об этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин 
в своём Телеграм-канале. 
«Строители ведут проход-
ку тоннелей между «Ка-
рамышевской» и «Звени-
городской», готовят пло-
щадки на месте будущих 
станций», — написал он. 

Время в пути 
сократится 
в полтора раза

Новая линия метро про-
тянется в северо-западном 
направлении: от станции 
БКЛ «Шелепиха» до тер-
ритории Рублёво-Архан-
гельское в Московской об-
ласти. На первом участке 
новой линии будет шесть 
станций: «Звенигород-
ская», «Карамышевская», 
«Бульвар Карбышева», 
«Живописная», «Строги-
но» и «Липовая роща». Все 
они разместятся на терри-
тории нашего округа. 

С Рублёво-Архангель-
ской ветки пассажи-
ры смогут сделать шесть 
пересадок: на Большую 
кольцевую, Арбатско-По-
кровскую, Солнцевскую 
и Филёвскую линии ме-
тро, на МЦК и на МЦД-1. 

Первый участок Руб-
лёво-Архангельской ли-
нии протяжённостью 
около 13 км значитель-
но улучшит транспорт-
ную доступность рай-
онов Митино, Строги-
но и Хорошёво-Мнёв-
ники. Подсчитано, что 
для жителей этих райо-

нов СЗАО время в пути 
сократится примерно в 
полтора раза. 

Мощный толчок 
развитию 
территорий

На втором участке новой 
линии, проектирование 
которого уже началось, 

будет ещё две станции. 
Полностью строительство 
Руб лёво-Архангельской 
ветки планируют завер-
шить в 2027 году. 

В том, что строители 
сдержат слово, сомневаться 
не приходится, ведь так бы-
стро, как в Москве, метро 
не строят нигде. Начиная 
с 2011 года открыли сот-

ню новых станций метро 
и МЦК. В планах на бли-
жайшие годы — ещё поряд-
ка 50-60 новых станций. 

В 2022-м намечено завер-
шить строительство Боль-
шой кольцевой линии. 

Только в прошлом году 

на карте нашего окру-
га появилось три новых 
станции метро: «Мнёв-
ники», «Народное Опол-
чение» и «Терехово». Все 
они — в районе Хоро-
шёво-Мнёвники. Транс-
портная доступность даст 
новый толчок развитию 
Мнёвниковской поймы.

Игорь МИНАЕВ

Строительство новой ветки 
планируют завершить 

в 2027 году

В СЗАО появится шесть 
новых станций метро
На строительстве Рублёво-Архангельской линии 
столичной подземки началась проходка тоннелей

Москомархитектура согласовала проект 
ещё одного многоэтажного жилого дома 
для участников столичной программы ре-
новации в районе Хорошёво-Мнёвники. 
Об этом сообщил главный архитектор Мо-
сквы Сергей Кузнецов.

Новый дом планируют построить на ул. 
Генерала Глаголева, вл. 9, корп. 1.

— Многоэтажка будет состоять из двух 
корпусов. Их расположат в виде буквы Г. 
За счёт этого можно сформировать уют-
ный, благоустроенный двор. Фасады дома 
облицуют кирпичом двух цветов — свет-
ло-серого и коричневого, — сказал он. 

На первом этаже здания разместятся 
общественные помещения, предназна-
ченные для сдачи в аренду, и центр ин-
формирования населения. Во дворе обу-
строят детские и спортивные площадки 
с резиновым покрытием, а также места 
для тихого отдыха. 

Олег ДАНИЛОВ

На двух участках Та-
ганско-Краснопрес-
ненской линии столич-
ной подземки рельсы 
основных путей сварят 
особым способом — без 
стыков. Об этом сообщи-
ли в пресс-службе сто-
личного метрополитена.  

Как отметили в ве-
домстве, новым спосо-
бом рельсы соединят на 
участке от «Планерной» 
до «Спартака» на Се-
веро-Западе и от «Тек-
стильщиков» до «Вы-
хино» на Юго-Востоке. 
Общая протяжённость 
участков — более 20 ки-
лометров, всего пред-
стоит сварить 482 сты-

ка. Также здесь плани-
руют заменить 3 тыся-
чи шпал.

В мосметро уточни-
ли, что при этом спосо-
бе сварки поезда идут без 
привычного шума и по-
стукивания, а пути на-
зывают «бархатными». 

В Москве такие рельсы 
есть на Большой кольце-
вой, Люблинско-Дми-
тровской, Арбатско-По-
кровской и Сокольниче-
ской линиях.

— Останавливать дви-
жение на время работ не 
планируем. Всё сделаем в 
ночное время, — за явили 
в мосметро. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Новостройку на улице Генерала Глаголева 
облицуют кирпичом двух цветов

На Таганско-
Краснопрес ненской ветке 
метро сделают 
«бархатные» пути
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Сергей Собянин на открытии станции «Мнёвники» 
в апреле прошлого года. Она стала одной из трёх 
станций, открывшихся в СЗАО

Так будет выглядеть новый дом
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В Митине изменена схе-
ма автобусного маршру-
та №846. Как сообщи-
ли в пресс-службе ГУП 
«Мосгортранс», это сде-
лано по просьбе жителей.

Раньше автобусы марш-
рута №846 возили пасса-
жиров от 4-го микрорайо-
на Митина по улицам Ба-
рышихе, Дубравной, Ми-
тинской и Муравской до 
кольца и остановки «Село 
Рождествено». Одна-
ко до недавно построен-
ных многоэтажек жилого 
комплекса «Мир Мити-
но» они не доезжали, из-
за этого людям приходи-
лось идти пешком около 
километра. 

— С 18 июня эта про-
блема решена. Теперь ав-

тобус №846 едет по Му-
равской улице до конца, 
поворачивает на проек-
тируемый проезд №990 и 

довозит пассажиров прямо 
до их домов, — сообщили 
в Мосгортрансе. 

Валерий ПОПОВ

новости округа

колонка редактора

За прошедшую неделю 
в округе произошло 7 
пожаров. Погибших и 
пострадавших нет.

В Хорошёво-
Мнёвниках из-за 
сварки загорелся 
автосервис

Сообщение о пожаре в ав-
тосервисе на ул. Мнёвники, 1,
стр. 5, поступило днём. Как 
выяснилось, при проведении 
работ вспыхнул сварочный ап-
парат, пламя распространи-
лось на 15 кв. метров. При-
бывшие пожарные оперативно 
ликвидировали огонь.

В Южном Тушине 
полыхали балконы

Глубокой ночью сотрудни-
ки МЧС выезжали на пр. До-
нелайтиса, 25, где загорелся 
балкон квартиры на втором 
этаже. К моменту прибытия 
пожарных пламя охватило уже 
балконы со второго до четвёр-
того этажа. Пожарные эваку-
ировали с верхних этажей в 
безопасную зону восемь жиль-
цов и оперативно ликвидиро-
вали возгорание. Причина по-
жара устанавливается.

Анна ГОНЧАРОВА

пожары

Бронзу на прошедшем в Мо-
скве международном танце-
вальном конкурсе «Гранд 
Прикс» взяла выпускница 
1-го класса школы №1517 

Аделина Шилова из Хорошёво-Мнёв-
ников. Она стала лучшей среди более 
100 участников в возрастной категории 
6-10 лет из России, Белоруссии, Арме-
нии и Сербии. На соревнованиях она 

исполнила карибские танцы — бачату, 
сальсу и меренге с элементами акро-
батики. Аделине 7 лет. Танцами она 
занимается год, а акробатикой — два.

— На занятия карибскими танцами 
Аделина попала случайно. Мы ждали 
её младшего брата с тренировки в хол-
ле танцевального клуба. И тут к ней 
подошла тренер по танцам Анастасия 

Каюмова и спрашивает: «А ты 
что здесь сидишь? Заходи, да-
вай на тебя посмотрим!» И 
всё! Уйти оттуда Аделина 
больше не смогла, 
— смеётся её мама 
Анна Рубцова.

Сейчас А дели-
на уже занимается в 
группе с ребятами, ко-
торые старше и опыт-
нее неё. Бронза в меж-
дународном конкурсе — не 
первая её победа. Девочка не раз 
становилась призёром городских 
и всероссийских турниров. Кстати, 
её четырёхлетний брат Вениамин не-
давно тоже стал победителем всерос-
сийского конкурса. В возрастной кате-
гории Babby он лучше всех станцевал 
диско и польку.

Занятия танцами учиться в школе 
Аделине не мешают. Она отличница. А 
её любимые предметы — русский язык 
и рисование.

Наталья АНОХИНА

Школьница 
с Живописной 
взяла бронзу 
международного 
конкурса 
за сальсу и бачату

Танцами девочка 
занимается 

всего год

Горячая дискуссия раз-
вернулась на днях в соц-
сетях среди жителей Щу-
кина. Одна девушка, ис-
купавшись в Москве-ре-
ке в районе Живописной 
улицы, вся покрылась 
сыпью. А поскольку мо-
ральный кодекс пользо-
вателя соц сетей требует 
документировать каж-
дый прыщик, она сфото-
графировала свои крас-
ные ноги до попы и вы-
ложила в сеть. И на-
писала: «Последствия 
купания в Москва-реке 
на Лысой горе. В прави-
тельстве явно что-то зна-
ют, недаром установи-
ли табличку, что купа-
ние запрещено».

Перевожу на русский. 
На берегу стояли таблич-
ки «Купание запреще-
но». Они стояли, а она 
всё равно искупалась. 
Она искупалась и по-
крылась сыпью. А когда 
покрылась, начала бить 
в набат о том, что в пра-
вительстве явно «что-то 
знают». Всемирный за-
говор как он есть.

Я могла бы продол-
жить мысль о том, что 
именно могут знать в 
правительстве. Город-
ские власти каждый 
год проверяют москов-
ские водоёмы по целому 
ряду санитарно-эпиде-
миологических показа-
телей. Там, где показа-
тели в норме, купание 
разрешается. Там где они 
далеки от нормы, купа-
ние запрещают, о чём и 
устанавливают на бере-
гу информационные та-
блички. Более того, ин-
формацию размещают 
на всех возможных ин-

формационных ресур-
сах. Мы тоже её публи-
ковали.

Тут ведь дело в чём. 
Если водоём нормам не 
соответствует, купание 
может быть опасно для 
здоровья. Я совсем не 
врач, но сыпь на ногах 
девушки сразу напомни-
ла мне о проблеме, о ко-
торой наша газета писа-
ла в прошлом году. Тог-
да многие купавшиеся 
в неположенных местах 
округа подхватили «ути-
ную болезнь» — церкари-
оз, который проявляет-
ся именно вот так, зудя-
щей сыпью. Дерматолог, 
к которому мы обрати-
лись за комментариями, 
разъяснил: церкарии жи-
вут в организмах уток и 
попадают в воду вместе с 
их помётом. Вот почему 
просто так взять и «почи-
стить» водоём далеко не 
всегда возможно.

Есть и другие возбуди-
тели заболеваний, от ко-
торых просто так, меха-
нически, водоём не по-
чистишь. А потому, как 
говорится, обращайте 
внимание на таблички.

…Но знаете, как отре-
агировали пользовате-
ли на пост пострадавшей 
девушки? Большинство 
сошлись на том, что она 
«наркоманка», ибо они 
«сами там купаются, и 
ничего». Ещё процентов 
двадцать решили, что её 
просто «покусали кома-
ры». И только пара чело-
век удивлённо заметила: 
но ведь было написано 
«Купаться запрещено», 
зачем же вы купались?

Ольга НОВАК,
шеф-редактор «СЗ»

Всемирный 
заговор уток

В Митине автобусы стали доезжать 
до нового жилого комплекса

В нелегальном пункте 
обмена в Северном Туши-
не клиента обчистили на 
40 млн рублей: взяв у него 
крупную сумму, кассир 
удрал через окно.

Обмен наличной валю-
ты временно запрещён в 

России. Этим пользуют-
ся аферисты, которые от-
крывают «чёрные» обмен-
ные пункты. В одном из 
таких — на улице Героев 
Панфиловцев — житель 
района решил обменять 
на доллары сразу 40 млн 

рублей, чтобы затем пе-
репродать их по «чёрно-
му» курсу и навариться. 

Деньги мужчина занял 
у брата-бизнесмена. Уви-
дев сумму, кассир сказал, 
что ему нужно пересчи-
тать наличность, и опу-

стил жалюзи. Однако пе-
ресчёт затянулся. Приот-
крыв жалюзи, клиент об-
наружил, что кассира с 
деньгами и след простыл. 

По камерам видеона-
блюдения полицейские 
выяснили, что кассир сбе-

жал через окно, а помогал 
ему подельник. Как сооб-
щили в пресс-службе УВД 
по СЗАО, возбуждено уго-
ловное дело о мошенни-
честве в особо крупном 
размере.

Светлана РАВЕНСКАЯ

В нелегальном обменнике в Северном Тушине клиента обчистили на 40 миллионов

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

(499) 647-6831 
SZAOPRESSA@MAIL.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва

Аделина 
Шилова уже 
занимается 
в группе 
с ребятами 
старше неё
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Курица — уни-
версальное и 
самое доступ-
ное мясо. Не-
удивительно, 

что слухи о его возмож-
ном дефиците из-за санк-
ций тревожат наших чита-
телей. «По телевизору ска-
зали, что, если в Россию 
перестанут поставлять бо-
гатые витаминами кормо-
вые добавки, куры начнут 
чахнуть», — пишет Елена 
Борисовна из Строгина. 

Как на самом деле об-
стоят дела на ниве птице-
водства, разбирался «СЗ».

Цены ниже,
чем весной

Сегодня в магазинах де-
фицитом курятины и яиц и 
не пахнет. Напротив: мож-
но выбрать товар от разных 
производителей. И цены 
вполне адекватные.

Так, в торговом центре 
на «Планерной» цена яиц 
начинается от 63 рублей за 
десяток С1, бедро курёнка 
— от 159 рублей за кило.

В магазине на буль-
варе Яна Райниса цены 
плюс-минус такие же. Ска-
жем, охлаждённая тушка 
цыплёнка-бройлера стоит 
239 рублей за кило.

— Сейчас куры и яйца в 
связи с сезонностью даже 
немного подешевели, — 
говорит генеральный ди-
ректор Российского птице-
водческого союза, доктор 
экономических наук, за-
служенный работник сель-
ского хозяйства Галина Бо-
былёва. — Ведь летом тор-
говые сети всегда снижают 
цену на эти продукты.

Что сейчас в меню 
цыплёнка

Да, но что будет осенью, 
когда начнём подсчитывать 
новых цыплят? Чего ожида-
ют сельхозпроизводители?

— Без специальных доба-
вок — витаминов, амино-
кислот, ферментов, пробио-
тиков — бройлера не выра-
стишь, — считает председа-
тель Российского кормового 
союза, вице-президент Рос-
сийского зернового сою-

за кандидат биологических 
наук Дмитрий Грачёв. 

Однако зарубежные 
компании-поставщики, 
по его словам, из России 
в этом году вовсе не ухо-
дили и санкций против 
сельхозпредприятий не 

вводили, кроме одной не-
мецкой компании, кото-
рая на днях объявила о за-
крытии в России своего 
кормового подразделения.

— В прошлом году Россия 
сама ограничила импорт кор-
мовых добавок. Раньше мы 
завозили их из Германии, Ав-
стрии, Китая, Америки. Сде-
лали это, как я понимаю, в 
рамках импортозамещения, 
— говорит Грачёв. — По мо-
ему мнению, это было преж-
девременно. В России есть 
компании, которые произ-
водят кормовые добавки, но 
обеспечить все птицефабри-
ки, я считаю, не смогут. Ведь 
почти ни одна страна сей-
час не может полностью себя 
обеспечить сразу всем.

Тем не менее, даже если 
бы зарубежные произво-
дители ввели санкции, без 
еды, по мнению Грачёва, 
птица не останется. 

— В этом году ожидается 
большой урожай зерновых 
и бобовых. Корма хватит. 

Но цены могут подрасти, 
так как кормить бройлеров 
и несушек несбалансиро-
ванными по питательно-
сти рационами дороже, — 
говорит он.

Выпускаем 
даже больше

Гендиректор Росптице-
союза Галина Бобылёва 
оценивает ситуацию оп-
тимистично.

— Ещё в 2010 году Пра-
вительство России поста-
вило нам задачу обеспе-
чить потребности внутрен-
него рынка в птицеводче-
ской продукции за счёт 
собственного производ-
ства. В 2014 году эту задачу 

по мясу птицы мы успешно 
решили, по яйцу внутрен-
ний рынок обеспечивался 
нашими производителями 
всегда. Прямых санкций 
против птицеводства дей-
ствительно пока не было. 
Да, случаются задержки 
поставок, но это проис-
ходило и раньше. Произ-
водство сейчас, как и ры-
нок, стабильно, — отме-
чает она.

Конечно, производство 
на крупных фабриках авто-
матизировано и здесь мно-
го импортного оборудо-
вания: инкубаторы — из 
Германии, аппараты для 
обвалки куриных бёдер — 
из Нидерландов. Что будет, 
если оно сломается, а по-
ставки прекратятся?

— Сломается — почи-
ним или закупим анало-
ги от российских произво-
дителей, — говорит Бобы-
лёва. — Обязанность оте-
чественных птицефабрик 
— не допустить снижения 
объёмов производства, 
и мы с ней справляемся. 
Кстати, за первые полгода 
у нас по сравнению с про-
шлым годом даже наблю-
дается прирост мяса пти-
цы и яиц на 2%.

Михаил КОФАНОВ

Цыплёнок жареный, 
бульон наваристый
Доставили ли санкции проблемы 
отечественному рынку птицеводства?

новая реальность

В России уже есть компании, 
которые производят 

пищевые добавки

Новая сеть «Вкус-
но — и точка» замени-
ла ушедший из России 
Макдоналдс. 12 июня на 
Пушкинской площади 
открыли первый ресто-
ран, пообещав, что в Мо-
скве их будет несколь-
ко десятков. Накануне 
открытия мэр столицы 
Сергей Собянин посе-
тил ресторан и поздра-
вил его коллектив.

— Мы волновались за 
вас, за судьбу сотрудни-
ков, за тех, кто постав-
лял вам продукцию, — 
огромное количество 
людей, десятки тысяч. 
И конечно, это сотни 
тысяч ваших посетите-
лей, которые любят вашу 
продукцию, — обратил-
ся Собянин к админи-
страции и к персоналу 
ресторана.

Правительство Мо-
сквы и бизнес-сообще-
ство в сжатые сроки про-
делали большую работу. 
В результате сложивши-
еся за многие годы це-
почки поставок удалось 

сохранить. В меню оста-
лись почти все привыч-
ные блюда. Кроме того, 
новая сеть сохранила 
передовые технологии 
предшественника, по-
этому посетителям га-
рантирован уровень сер-
виса и качества продук-
ции, к которым они успе-
ли привыкнуть. Важно 
и то, что у сотрудников 
прежней сети — а это бо-
лее 50 тысяч человек на 
корпоративных предпри-
ятиях — появилась воз-
можность сохранить ра-
бочие места. Не лишат-
ся их и около 100 тысяч 
работников предприя-
тий-поставщиков.

П о  с о о б щ е н и ю 
пресс-сл у жбы сети 
«Вкусно — и точка», все-
го в столице открылись 
27 ресторанов, в том 
числе три в СЗАО: на 
просп. Маршала Жукова, 
31, корп. 2; ул. Маршала 
Катукова, 19; ул. Митин-
ской, 40, корп. 3.

Игорь
 МИНАЕВ

Новая сеть быстрого 
питания заменила 
ушедший из Москвы 
Макдоналдс 

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
(499) 647-6831, 
SZAOPRESSA@MAIL.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва

m
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В торговом центре на «Планерной» — 
яйца самых разных производителей

Самым первым открылся ресторан 
на Пушкинской площади
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Второй год в 
Москве к па-
циентам с он-
кологически-
ми заболе-

ваниями и с подозрени-
ем на них прикрепляется 
персональный помощ-
ник. Специалисты цен-
тров госуслуг «Мои доку-
менты» ведут полное со-
провождение: от записи к 
врачу до заполнения доку-
ментов. Начало этой прак-
тике положил успешный 
эксперимент по раннему 
выявлению рака пред-
стательной железы, на-
чатый четыре года назад 
в поликлинике №115 в 
Хорошёво- Мнёвниках.

На втором месте 
среди 
онкозаболеваний

Автор эксперимента 
— врач-уролог, кандидат 
медицинских наук Загир 
Агамов.

— Рак предстательной же-
лезы занимает в России вто-
рое место среди всех онко-
заболеваний. А при выяв-
лении на поздних стадиях 
возможность радикального 
лечения маловероятна. По-
этому крайне важно обнару-
жить заболевание вовремя 
и максимально быстро ор-
ганизовать лечение, — го-
ворит он.

Загир Агамов решил вы-
яснить, что препятствует 
ранней диагностике рака. 
С этой целью он провёл 
интервьюирование вра-
чей-урологов двух поли-
клиник — №115 и №219.

— Опрос показал, что от 

подозрения на рак до по-
падания к врачу-онкологу 
проходило до двух месяцев, 
— говорит он. — И тогда 
мы решили всё упростить.

Убыстрили 
процесс

Было решено проводить 
онкоскрининг, в рамках 
которого мужчины наших 
районов старше 45 лет мо-
гут каждую третью субботу 
месяца сдать анализ кро-
ви на ПСА.

— Мужчин, у кото-
рых уровень простато-
спе цифического антиге-
на — ПСА — оказывался 
выше нормы, обзванивали 
и приглашали на приём. 
Специально для них со-
здавали временные окна 
на приёме, в процедур-
ном кабинете, на этапах 

предгоспитального обсле-
дования. По результатам 
обследования я назначал 
сразу дату госпитализации 
для биопсии простаты, 
которую выполнял сам. 
В итоге существенно со-
кратились сроки ожида-
ния медицинской помо-
щи: от момента возникно-
вения подозрения на рак 
до подтверждения диагно-
за проходило максимум 
две недели.

В 2019 году поликлини-
ка №115 заняла 1-е место 
в Москве по числу выяв-
ленных случаев рака пред-
стательной железы на ран-
них стадиях.

Как «поймать» 
раковые клетки

По словам Загира Агамо-
ва, мужчины старше 50 лет, 

а также те, у кого в роду 
были случаи заболевания 
раком предстательной же-
лезы, находятся в зоне ри-
ска. Мужское здоровье мо-
гут пошатнуть и вирусные 
инфекции, вредные усло-
вия труда, избыточный вес 
и вредные привычки: при-
страстие к алкоголю и ку-
рению. 

— Рак простаты кова-
рен, долгие годы он может 
не давать о себе знать, — 
предупреждает Агамов. — 
Поэтому так важно после 
40 лет делать анализ крови 
на ПСА, причём после 50 
лет его надо делать каж-
дый год. А такие симпто-
мы, как нарушение моче-
испускания, боли внизу 
живота, в паховой обла-
сти, однозначно говорят 
о том, что нужно поспе-
шить к врачу. 

Вместо 
копчёностей — 
рыба

Чтобы второе сердце 
мужчины не давало сбоев, 
врач-уролог рекомендует 
ограничить потребление 
копчёностей, слишком 
солёных мясных продук-
тов. Альтернативой может 
стать рыба, содержащая 

жирные кислоты Омега-3. 
Тормозить развитие 

опухолей помогут поми-
доры, в которых содер-
жится природный анти-
оксидант — ликопин. Не 
менее полезны кетчуп, то-
матный сок.

Благотворно на муж-
ском организме скажет-
ся внесение в свой еже-
дневный рацион кре-
стоцветных растений — 
брюссельской и цветной 
капусты, брокколи. Пе-
рец, морковь, фасоль, та-
кие ягоды, как смородина, 
клюква, брусника, морош-
ка, однозначно пойдут на 
пользу. И конечно, нуж-
но отказаться от вредных 
привычек и не забывать 
о спорте, ведь давно из-
вестно, что движение — 
это жизнь.

Ирина КОЛПАКОВА

Деликатная проблема
Врач-уролог из Хорошёво-Мнёвников рассказал, 
как вовремя выявить рак предстательной железы

Филиал №1 детской поликли-
ники №140, который находится в 
доме 4, корп. 6, на бульваре Яна 
Райниса, открылся после рекон-
струкции ещё в конце 2020 года. 
Тогда в учреждении полностью 
заменили коммуникации и обо-
рудование, сделали более удоб-
ным расположение кабинетов. Но 
после капитального ремонта по 
новому московскому стандарту в 
поликлиниках меняется не толь-
ко внешний облик и техническое 
оснащение, но и атмосфера. Как 
сделать обстановку более добро-
желательной и внедрить новые 
ценности, обсуждали на засе-
дании общественного совета в 
отремонтированном филиале.

— Врачи поликлиник — про-
фессионалы своего дела, но 
успех лечения во многом за-
висит и от того, какие отноше-
ния складываются у пациента и 
доктора, насколько они доверя-
ют друг другу, — говорит заве-
дующая филиалом №1 Наталья 
Шилкина. — Поэтому на обще-
ственном совете мы обсудили с 
активными родителями наших 
пациентов совместно разрабо-
танную систему ценностей, ко-
торых будем придерживаться в 
нашей работе. Они звучат так: 
пациентоориентированность, 
профессионализм, доброже-
лательность, командная рабо-
та, доверие, уважение. 

Врач добавила, что врачи уже 
следуют выработанным прави-
лам и ждут этого от пациентов. 
Родителей с детьми просят при-
ходить на приём вовремя и быть 
вежливыми, избегать конфлик-
тов, а также доверять профес-
сиональному опыту врачей и 
следовать их рекомендациям.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

В поликлинике 
на бульваре 
Яна Райниса 
создают 
атмосферу 
взаимного 
уважения

Автором эксперимента стал врач Загир Агамов

В нашем подъезде 
протекают стены. Во 

время ремонта протечку 
просто закрасили, но 
теперь вода снова льётся 
по стенам. Просим устра-
нить причины протечки.

Жители 2-го подъезда дома 10, 
корп. 1, в Уваровском пер.

За комментариями мы об-
ратились в ГБУ «Жилищник 
района Митино».

— Наши сотрудники вы-
полнили работы по гермети-

зации межпанельных швов. 
Фасад дома приведён в над-
лежащее состояние, течь 
устранена. После чего были 
произведены работы по вос-
становлению штукатурного 
слоя потолка и стены подъ-
езда с последующей покра-
ской, — сообщили в управ-
ляющей компании.

Елена БОРОВКОВА

ГБУ «Жилищник района Митино»: 
Пятницкое ш., 23, тел. (495) 753-
1222. Эл. почта: gbu-mitino@mail.ru

На доме в Митине загерметизировали 
межпанельные швы

горячая линия Газета 
«Москва. Северо-Запад» 

теперь и в Телеграме!
Новости Северо-Западного округа 

мы начинаем публиковать в мессенд-
жере Телеграм. Здесь, как обычно, 
наш читатель найдёт важную инфор-
мацию, новости, ответы на вопросы 
читателей, советы специалистов, ин-
тервью с интересными людьми и, ко-
нечно, афишу.

Ждём вас, друзья, в нашем 
Телеграм-канале 

t.me/Moscow_news_SZAO.

Смотреть 
здесь

Можно ли 
излечиться 
от наркомании? 

Кто больше страдает от 
наркотической зависимости 
— мужчины или женщины? 
Как узнать, употребляет ли 
наркотики ваш ребёнок? 

О чём ещё рассказал глав-
ный внештатный специа-
лист, психиатр-нарколог 
городского Департамента 
здравоохранения Евгений 
Брюн? 

Читайте подробный материал 
в следующем номере

После 
50 лет анализ 
крови на ПСА 
надо сдавать 
каждый год
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В 
парках округа ор-
ганизована 101 
мангальная зона 
для жарки шаш-
лыков. И всё-та-

ки находятся отдыхающие, 
которые уходят подальше в 
лесок, чтобы пожарить мясо. 
Корреспондент «СЗ» вышла в 
рейд в Алёшкинский лес на 
поиски нарушителей вместе 
с инспекторами 2-го регио-
нального отдела надзорной 
деятельности и профилакти-
ческой работы Управления 
по СЗАО ГУ МЧС Алексеем 
Хрущёвым и Виктором Ан-
дрюшечкиным.

«Мы же рядом. 
Что такого?»

Проверку начинаем со сто-
роны главного входа на ули-
це Вилиса Лациса. Жаркая 
погода совпала с пятничным 
вечером — отдыхающие по-
тихоньку подтягиваются на 
шашлыки. Три уютные бе-
седки с лавочками, столами 
и площадками под мангалы 
уже заняты. 

Пересекаем ещё две по-
лянки. Дальше площадок для 
шашлыков нет. Но из-за де-
ревьев тянет дымком… Бы-
стро направляемся на запах. 
Среди деревьев потрескива-
ет огонь, а раздетый по пояс 

мужчина уже жарит на пере-
носном мангале мясо. Рядом 
на покрывале — женщина и 
двое подростков.

Явление инспекторов на-
рушило всю идиллию.

— Мы не знали, что нель-
зя с мангалом. Да и что тако-
го? Мы же рядом и следим 
за огнём, — оправдывается 
мужчина. 

Но Алексей Хрущёв уже вы-
писывает компании штраф. 

— Понял, понял, — вздыха-
ет мужчина. Натягивает фут-
болку и заливает угли водой. 

Забыли паспорт? 
Пожалуйте 
в отделение

Выписать протокол и на-
значить штраф за наруше-
ние может инспектор МЧС, 
сотрудник Мосприроды, 
сотрудник полиции. Цена 
незаконного шашлыка — 
5 тыс. рублей. Хотя, если 
вы ещё не успели разжечь 

огонь, а только разложи-
лись, можете отделаться 
предупреждением.

— Некоторые думают, что 
инспектор не сможет выпи-
сать штраф, если у наруши-
теля нет паспорта. Так и го-
ворят: паспорта с собой нет. 
Но в этом случае мы просто 
вызываем полицию. Наруши-
телей доставляют в отделе-
ние для установления лич-
ности и всё равно выписыва-
ют штраф, — говорит Виктор 
Андрю шечкин.

А как вы хотите? Лесные 
пожары не шутка!

— Как-то был случай в ле-
сополосе в Куркине, — го-
ворит Хрущёв. — Компания 
готовила шашлыки прямо на 
поляне, толком не затушили 
и ушли. Ветром угли разме-
тало по сухой траве, и огонь 
почти добрался до частных 
жилых домов. Хорошо, что 
прохожие вызвали пожар-
ных. Трагедию удалось пре-
дотвратить.

Сначала — очистить 
площадку от веток 

Снова выходим на аллею и 
подходим к оборудованным 
под шашлыки беседкам. Ин-
спекторы напоминают людям 
о правилах пожарной безо-
пасности. Даже оборудован-

ную площадку сначала нуж-
но очистить от веток, а для 
тушения углей обязательно 
оставить воду. 

— Позапрошлым летом я 
наблюдал пожар, который 
произошёл именно в обору-
дованной зоне под шашлыки: 
люди просто не соблюли пра-
вила, и упавшие угли момен-
тально подожгли траву вокруг, 
— говорит Алексей. — В па-
нике и спешке люди получа-
ют ожоги рук, также момен-
тально вспыхивает одежда. 

Качать права 
не стоит

По оценке инспекторов, 
шашлычников-нарушите-
лей с каждым годом стано-
вится меньше.

По словам Хрущёва, люди 
за сорок относятся к преду-
преждениям спокойнее, а вот 
молодёжь чаще воспринима-
ет появление инспекторов в 
штыки. 

Кстати, если отдыхающие 
оскорбляют представителей 
власти, отказываются ухо-
дить, буянят, не желают под-
писывать протокол или пой-
маны на незаконном шашлы-
ке вторично, сумма штрафа 
может вырасти и до 15 тыс. 
рублей.

Ирма КОТИЯР

Незаконный шашлычок 
влетит в копеечку
Корреспондент «СЗ» вместе с сотрудниками МЧС 
побывала в рейде в Алёшкинском лесу

За отказ 
подписывать 

протокол 
штраф может 

вырасти

Алексей Хрущёв (в центре) 
и Виктор Андрюшечкин 
заставляют нарушителя 
затушить огонь

Проверить здоровье 
можно в павильоне 
«Здоровая Москва»

Проверить своё здоровье без предваритель-
ной записи москвичам по-прежнему можно в 
павильонах «Здоровая Москва». Расширенная 
программа обследований включает в себя бо-
лее 11 исследований. Она направлена на выяв-
ление сахарного диабета, заболеваний дыха-
тельной системы, сердечно-сосудистых забо-
леваний и ряда других. Москвичи, переболев-
шие коронавирусной инфекцией, могут также 
пройти дополнительные исследования - для 
их прохождения необходимо, чтобы с момен-
та выздоровления прошло не менее 60 дней.

Чтобы пройти диспансеризацию в павильо-
нах «Здоровая Москва», необходимо запол-
нить анкету. Можно сделать это заранее в он-
лайн-режиме — анкета находится в разделе 
«Моя диспансеризация в парке» в электрон-
ной медкарте, доступной горожанам на порта-
ле mos.ru и в мобильном приложении «ЕМИАС.
ИНФО». При желании её можно заполнить и 
в павильонах «Здоровая Москва». После про-
хождения диспансеризации результаты обсле-
дования, протоколы осмотров и заключения 
врачей будут доступны пациентам в их элек-
тронной медкарте.

Иван ПЕТРОВ

Павильоны «Здоровая Москва» работают 
ежедневно с 8.00 до 20.00. Чтобы пройти 
бесплатное обследование, с собой нужно 

взять паспорт и московский полис ОМС. 
Также необходимо прикрепление к городской 
поликлинике. В СЗАО павильоны работают 
в парке «Северное Тушино», ландшафтном 
парке «Митино» и в сквере на бульваре Генерала 
Карбышева. Полный перечень павильонов – 
на сайте городского Депздрава mosgorzdrav.ru

Главный диетолог 
столицы расскажет 
в парке «Таганский», 
как получать удовольствие 
от полезных продуктов

25 июня в 16.00 на главной сцене парка «Та-
ганский» пройдёт третья бесплатная дискус-
сия лектория «Здоровая Москва» — «Забота о 
теле. Почему мы всё знаем, но ничего с собой 
не делаем?». О здоровом питании расскажут 
доктор медицинских наук, главный внештатный 
специалист-диетолог Москвы, заместитель ди-
ректора по научной и лечебной работе Феде-
рального исследовательского центра питания 
и биотехнологии, доцент Антонина Стародубо-
ва и кандидат медицинских наук, заведующий 
отделением онкоурологии и онкогинекологии 
Российского научного центра рентгенорадио-
логии, президент Ассоциации молодых уро-
логов России Александр Дзидзария. А певи-
ца, актриса и телеведущая Анна Семенович, 
которая попробовала множество рекоменда-
ций по здоровому питанию, открыто поделит-
ся своим опытом.

Гостям парка расскажут, к каким заболе-
ваниям может привести нездоровое питание, 
как сбросить лишние килограммы, о поль-
зе и вреде интервального голодания, деток-
са, строгого веганства и других современных 
трендов в питании. 

«Здоровая Москва» — цикл из 10 открытых 
встреч с врачами, диетологами, учёными, пси-
хологами, с которыми беседуют известные те-
леведущие и актёры. В ходе дискуссий они об-
суждают тревогу и стресс, заботу о детях, здо-
ровье после 40 и вредные привычки. 

Бесплатная регистрация на мероприя-
тия и расписание доступны на сайте www. 
mosgorzdrav.ru/zm.

Иван ПЕТРОВАн
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Многие, на-
в е р н о е , 
обращали 
внимание 
на часы, 

что установлены на опо-
рах сети городского осве-
щения на улицах округа. 
Они редко отстают, почти 
никогда не ломаются. Ведь 
точность их хода постоян-
но проверяют сотрудники 
службы времени АО «Объ-
единённая энергетическая 
компания». На дежурство с 
ними отправился коррес-
пондент «СЗ».   

Механизм чистят 
четыре раза в год

Часы у дома 1, корп. 1, 
на улице Героев Панфи-
ловцев показывают 23.00. 
К фонарному столбу, на 
котором они установ-
лены, подъезжает авто-
вышка. Сотрудник служ-
бы времени Алексей Жу-
равлёв аккуратно снима-
ет циферблат.

— Работаем только по 
ночам, чтобы автовышка 
не мешала машинам, пе-
шеходам. К тому же в ча-
сах есть подсветка. Про-
верить, работает ли она, 
можно, только когда тем-
но, но если случай экс-
тренный — например, 
столб накренился, — по-
едем в любое время суток, 
— говорит он. 

С земли часы казались 
небольшими. Пытаюсь 
их поднять — не тут-то 
было! Оказывается, часы 
весят около 60 кг, а их вы-
сота — в половину чело-
веческого роста! Журав-
лёв открывает корпус и 
старательно протирает 
детали внутри. 

— Пыль может засорить 
механизм, который дви-
гает стрелки. Так что че-
тыре раза в год обязатель-
но осматриваем, проти-
раем, — поясняет он.  

Уличные часы не оста-
навливаются даже в силь-
ные морозы. И этому есть 
объяснение.  

— Часы сразу создава-
лись с расчётом на холо-
да. Корпус, электронику 
собирали из материалов, 
которым морозы нипо-
чём, — говорит Журавлёв. 
— Часы на улицах элек-
трические. Аккумулятор 
подзаряжается каждую 
ночь. Если на улицах от-

ключится свет, то заряда 
хватит на 72 часа. 

С запчастями 
проблем нет

По словам начальника 
службы времени Артёма 
Скворцова, часы стали по-
являться на улицах столи-
цы ещё в начале XX века. 
Тогда по городу начали хо-
дить трамваи. 

— После 23.00 вагоны 
курсировали раз в десять 
минут. Чтобы было понят-
но, когда подойдёт трам-

вай, на остановках разме-
щали часы. Они, кстати, 
уже тогда были электри-
ческими, — рассказыва-
ет Скворцов.  

В 1980 году Москва 
готовилась принимать 
Олимпийские игры. На 
улицах города стали по-
являться современные 
часы с надписью «Стре-
ла» на циферблате. К со-
жалению, у них был недо-
статок — единая система 
управления: выйди она из 
строя, все часы на улицах 
города остановились бы. 

Часы, которые мы ви-
дим сейчас, работают ав-
тономно: каждая модель 
оснащена своим блоком 
управления. Такие модели 
стали размещать на улицах 
в 1990-х. Произведены они 
в Москве. С запчастями 
проблем нет: изготавли-
ваются на заводах России. 

У них есть 
свои ценители

На улицах СЗАО — 60 ча-
сов. Места для их установ-
ки ещё в 1990-х выбирали 
на оживлённых улицах, у 
станций метро. Точность 
хода проверяют по город-
ским видеокамерам и во 
время ежедневных осмо-
тров. Бывает, что и жители 
сообщают, что на часах не-
верное время. 

— Недавно позвонила 

жительница улицы Свобо-
ды. Часы отставали на не-
сколько минут. Такие не-
дочёты мы устраняем в те-
чение суток, — говорит 
Скворцов.

Казалось бы, сейчас часы 
вообще не особо-то нужны. 
Время можно посмотреть на 
смартфоне. Однако многие 
горожане настолько при-
выкли к часам, что не могут 
без них обходиться. 

— Недавно увезли на ре-
монт модель с Химкинского 
бульвара. А рано утром уже 
звонит женщина с вопро-
сом: «Где часы?» Оказалось, 
она пьёт утром чай и следит 
по ним за временем, — рас-
сказал Скворцов.

Роман НЕКРАСОВ

Обращения об отстающих 
или о неработающих часах 
примут в диспетчерской службе 
АО «ОЭК»: тел. (495) 587-8760

«СЗ» поглядел, как ухаживают за общественным 
циферблатом на улице Героев Панфиловцев

Часы на улицах города 
начали устанавливать 

в начале XX века, 
когда пошли трамваи

Ночь. Улица. 
Часы. Проверка

горячая линия

Наш район с трёх 
сторон окружён 

водоёмами, но в них 
запрещено купаться. 
Знаки о запрете стоят и 
на пляжах Строгинской 
поймы. По телевизору 
показывали, что другие 
водоёмы чистят от мусо-
ра. Можно ли у нас устра-
нить причины запрета?  

Мария Кононович, 
район Строгино 

— Вода в водоёмах Стро-
гина уже много лет не со-
ответствует санитарным 
нормам. Связано это с осо-
бенностями Строгинско-
го затона. Он изолирован 
от основной части аквато-
рии. В затоне нет течения, 
вода стоячая. И устранить 
причину запрета невозмож-
но, поэтому Строгинская 
пойма — зона отдыха без 
купания. Мусор здесь уби-
рают, а дно водоёмов не чи-
стят: нет необходимости, 
— пояснили в ТОУ Роспо-
требнадзора по г. Москве в 
СЗАО. — Очистка террито-
рии и дна водоёмов в нашем 
округе проводится в зонах 
отдыха «Серебряный Бор-
2» и «Серебряный Бор-3», 
там купаться разрешено.

Татьяна ГОХНАДЕЛЬ

Почему купаться 
в Строгинском 
затоне запрещено?

В нашем дворе 
невозможно гулять 

с детьми на детской пло-
щадке. По всей террито-
рии торчат какие-то 
металлические предме-
ты. У меня трое детей, 
прошу срочно решить 
проблему!

Жительница дома 6а 
на ул. Мнёвники

За комментарием мы об-
ратились в ГБУ «Жилищ-
ник района Хорошёво- 
Мнёвники». Как сообщи-
ли в организации, пробле-
ма решена.

— Наши сотрудники 
после обследования тер-
ритории провели работы 
по демонтажу опасно вы-
ступающих элементов. 
Сейчас детская площад-
ка безопасна, — отмети-
ли в управляющей ком-
пании.

Мария ЛАКАТУШ

ГБУ «Жилищник района 
Хорошёво-Мнёвники»: 
Карамышевская наб., 12, корп. 1, 
тел. (499) 191-4086. 
Сайт: dez-hm.ru

Детскую площадку 
на улице Мнёвники 
привели в порядок
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Давайте делать 
«Москва. Северо-Запад» вместе! 

У вас есть интересная тема для публикации? 
Вам понравился материал?
Газета помогла решить проблему? 
Звоните! Пишите! 

(499) 647-6831, 
szaopressa@mail.ru, 
chitatel@internet.ru

Алексей Журавлёв старательно 
протирает детали
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Давайте 
поможем 
друг другу!
Если кто-то бескорыстно 
помог вам, если кому-то 
помогли вы, напишите нам 
об этом. 
Есть ещё много людей, 
которым нужна помощь!

Присылайте письма 
на электронный 
адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: 
«Москва.Северо-Запад»).

помоги другому

На днях звезду 
с рюкзаком за 
плечами видели 
на улицах Щу-

кина. В рамках благотво-
рительного проекта «Дари 
еду!» она принесла горячие 
обеды Светлане Нагорной с 
улицы Расплетина, Людми-
ле Торишной с улицы Мар-
шала Соколовского и Зареме 
Болесковой с улицы Марша-
ла Бирюзова. Всем бабуш-
кам за восемьдесят. Возраст 
и здоровье не позволяют им 
долго стоять у плиты, а род-
ственников рядом нет.

Поговорили 
по душам

Ольга Бузова передала 
женщинам контейнеры с 
салатом, супом и вторым 
блюдом, поговорила с ка-
ждой из них.

Светлана Ивановна На-
горная — ветеран труда, всю 
жизнь работала учительни-
цей. Людмила Матвеевна 
Торишная — инженер-ме-
ханик с 40-летним стажем, 
увлекается фотографией. 
Ольгу Бузову она тоже по-
просила о фото. Звезда ко-
нечно же не отказала. 

А Зарема Ивановна Бо-
лескова много лет прора-
ботала завхозом в военном 
госпитале. Она рассказала 
актрисе о сыне Ефиме, му-
зыканте и актёре, который 
трагически погиб на съём-
ках фильма. 

— Мне немного неудоб-
но, но я не знала, что Оль-
га так известна, — рассказа-
ла Зарема Ивановна «СЗ». 
— Думала, что девушка — 
обычная студентка. Мы по-
сидели с ней на лавочке воз-
ле подъезда, поговорили по 
душам. Только на следую-

щий день соседка просве-
тила, что еду мне принесла 
известная персона.

Самой Ольге Бузовой этот 
день тоже запомнился.

«Я разносила еду по не-
скольким адресам — и зна-
ете что? Всем людям, кро-
ме еды, нужно было просто 
внимание, просто возмож-
ность поговорить. Помогать 
не только важно, но также 
очень полезно и интересно. 
Потому что можно узнавать 
интересные истории из пер-
вых уст», — поделилась она 
впечатлениями в соцсетях.

Купите продукты 
нуждающимся

Напомним, проект «Дари 
еду!» несколько лет назад 
создал житель Покровско-
го-Стрешнева Игорь Ша-
тунов. А сегодня в магази-

нах уже 146 городов России 
можно увидеть специальные 
фуд-боксы. Любой желаю-
щий может купить продук-
ты для тех, кто в них нужда-
ется, и опустить в эти ко-
робки. 

В Москве специальные 
боксы проекта «Дари еду!» 
стоят в 58 магазинах, 7 из 
них расположены в СЗАО. 
Почти все коробки установ-
лены возле касс, так что их 
хорошо видно. Раз в неде-
лю сотрудники и волонтё-

ры развозят собранную еду 
своим подопечным. Спи-
ски предоставляют органы 
соцзащиты и некоммерче-
ские организации. 

Те, кто нуждается в про-
дуктах, могут самостоятель-
но заполнить заявку на сай-
те проекта dariedu.ru. В этом 
случае нужно быть готовым 
к визиту куратора, который 
проверит условия жизни.

Ну а помочь нуждаю-
щимся может любой же-
лающий: просто опустите 
непортящиеся продукты в 
коробку. А ещё вы може-
те стать волонтёром бла-
готворительной доставки: 
достаточно оставить заяв-
ку на сайте.

Оксана МАСТЮГИНА

С адресами магазинов, 
где установлены фуд-боксы, 
можно ознакомиться 
на сайте проекта dariedu.ru

Зарема 
Ивановна 
приняла 

звезду 
за обычную 
студентку

Ольга Бузова доставила обеды 
пенсионеркам из Щукина
Известная телеведущая и актриса на день стала 
курьером-волонтёром благотворительного проекта

В конце июня в Стро-
гине начнутся бесплат-
ные занятия по парусно-
му спорту для детей из се-
мей беженцев Донбасса. 
Такую помощь решили 
оказать ребятам, оказав-
шимся вдали от привыч-
ных летних развлечений, 
в детском клубе «Сила 
ветра». Об этом «СЗ» рас-
сказали в волонтёрском 
сообществе «Беженцы. 
Москва и Подмосковье» 
t.me/NEED2HELP.

— Первыми к нам об-
ратились виндсёрферы: 
предложили провести в 
Строгине несколько бес-
платных занятий для де-
тей беженцев, — расска-
зала «СЗ» волонтёр Та-
тьяна, администратор 
группы «Мероприятия 
для беженцев».

Узнав об этой иници-
ативе, помочь беженцам 
решили и в детском клу-
бе «Сила ветра». Сейчас в 
группе в Телеграме пол-
ным ходом идёт запись 
детей. Одно из обязатель-
ных условий — умение 
плавать. Яхты клуба бази-
руются в Большом Стро-
гинском затоне. 

Волонтёрское сообще-
ство «Беженцы. Москва и 
Подмосковье» объединя-

ет активных москвичей 
самых разных профес-
сий. В свободное время 
они собирают продукты, 
предметы гигиены, оде-
жду и обувь, занимают-
ся сортировкой гумани-
тарной помощи и её вы-
дачей беженцам. 

Также помогать нужда-
ющимся можно, исполь-
зуя свои профессиональ-
ные навыки и жизненный 
опыт. Татьяна  по про-
фессии журналист. В во-
лонтёрском сообществе 
она не только админи-
стрирует группу в Теле-
граме, но и сама ищет по-
тенциальных благотвори-
телей, которые могут об-
легчить жизнь беженцам.

— Я ищу театры, где со-
гласны предоставить бес-
платные билеты, делюсь 
информацией и общаюсь 
с психологами, которые 
могут провести занятия 
со взрослыми и детьми, 
— рассказала волонтёр.

Присоединиться к во-
лонтёрам может каж-
дый. Подробная инфор-
мация в группе в Телегра-
ме» t.me/NEED2HELP. 
Здесь же можно записать-
ся в секции.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

В Строгине будут бесплатно 
обучать детей беженцев 
виндсёрфингу 
и парусному спорту

поступок
Максим Горохов из Северного Тушина 
сдал кровь и плазму 158 раз

14 июня весь мир отметил 
День донора крови. Дата при-
урочена ко дню рождения нобе-
левского лауреата Карла Ланд-
штейнера, открывшего группы 
крови человека.

Почётный донор Москвы и 
России Максим Горохов с ули-
цы Фомичёвой за свои 40 лет 
сдал кровь и плазму 158 раз!

— Я стал донором в 18 лет, 
когда работал в больнице на 

Таганке санитаром. Решил 
пойти в медицину по примеру 
своей матери, которая работа-
ла медсестрой. Каждый день 
на работе видел, что многим 
пациентам требуется донор-
ская кровь. И решил сдать её 
безвозмездно, — рассказал 
он «СЗ».

Кровь и плазму Максим про-
должает сдавать регулярно по 
сей день.

— И своим примером я в хо-
рошем смысле заражаю близ-
ких, — говорит он. — В про-
шлом году племянник увидел 
моё фото в календаре доно-
ров и тоже загорелся желани-
ем стать донором, теперь он 
ждёт совершеннолетия.

Процедура забора крови и 
её компонентов не занимает 
много времени и безопасна 
для здоровья. Стать донором 

может практически любой здо-
ровый человек старше 18 лет, 
если он не имеет противопока-
заний к донорству, а его вес 
больше 50 кг.

В СЗАО можно сдать кровь 
в Центре крови Федерального 
медико-биологического агент-
ства на ул. Щукинской, 6, корп. 
2. Тел. (495) 122-2013.

Татьяна 
ЯКОВЛЕВА

Зарема Ивановна Болескова рассказала актрисе о своём сыне

Первый раз Максим 
Горохов сдал кровь в 18 лет

В клуб «Сила ветра» уже идёт запись ребят
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Сбил мужчину 
на Тушинской

10 июня около часа дня 
водитель грузовика «Га-
зель», выезжая с парковоч-
ного места возле дома 16 
на Тушинской улице, из-за 
невнимательности сбил на 
проезжей части 28-летне-
го мужчину. С места ДТП 
водитель скрылся, сейчас 
его разыскивают сотрудни-
ки ГИБДД. Пострадавший 
пешеход сам обратился в 
поликлинику, где ему ди-
агностировали ушиб па-
ховой области.

Пострадал 
на улице Василия 
Петушкова

12 июня вечером, в по-
ловине одиннадцатого, 
водитель «Тойоты» сле-
довал по улице Василия 
Петушкова со стороны 
Походного проезда. Из-
за невнимательности в 
районе дома 3, корп. 2, 
он сбил 22-летнего муж-
чину, переходившего до-
рогу по нерегулируемой 
«зебре». Пострадавшего 
увезла скорая с закрытой 
черепно-мозговой трав-
мой, сотрясением мозга, 
переломом предплечья и 
двух рёбер.

Столкнулись 
на 
Волоколамском 
шоссе

13 июня в 5 часов ве-
чера доставщик, управ-
ляя автомобилем «Лада», 
двигался по Волоколам-
скому шоссе в направле-
нии области. Недалеко от 
дома 30 из-за несоблюде-
ния дистанции автомобиль 
столкнулся с ехавшим впе-
реди «Мини Купером». В 
ДТП пострадала 33-лет-
няя пассажирка «Мини Ку-
пера». Скорая увезла её в 
больницу с закрытой че-
репно-мозговой травмой 
и ушибом шейного отде-
ла позвоночника.

ОГИБДД УВД 
по СЗАО

дтп

Встолице око-
ло двух десят-
ков школ, где 
можно обу-
читься управ-

лению моторной лодкой, 
гидроциклом и парусни-
ком. Без прав на них рас-
секать нельзя.

Корреспондент «СЗ» по-
бывал в школе на Лётной 
улице и поучился управ-
лять моторкой.

«Спас 
утопающего» 
со второго раза

Южный берег Сходни 
в месте впадения в Мо-
скву-реку. Два небольших 
причала. Под руководством 
инструктора-судоводителя 
Алексея Полтавцева про-
бую выполнить несколько 
упражнений. Лодкой я ни-
когда не управлял, поэтому 
слегка волнуюсь.

Самое сложное упражне-
ние — это «спасение утопа-
ющего». Нужно подплыть 
к небольшому бую и вы-
тащить его рукой из воды. 

Если буй оказался под суд-
ном или дальше протянутой 
руки — экзамен провален.

После неудачной первой 
попытки я понял принцип и 
остальные два раза выпол-
нил упражнение без про-
блем.

Второе сложное упражне-
ние — «подход к причалу».

— Идёшь под углом 45 
градусов. Когда до причала 

останется расстояние, рав-
ное длине лодки, до упора 
поворачиваешь налево, вы-
ключаешь двигатель, вы-
кручиваешь руль направо 
и включаешь задний ход, 
— поясняет Алексей.

Это упражнение я выпол-
нил дважды и даже удосто-
ился похвалы инструкто-
ра за быстрое освоение ма-
териала.

Есть ещё несколько базо-
вых упражнений: «посадка 

на судно», «пуск двигателя», 
«движение задним ходом», 
«разворот на месте».

— Некоторым, чтобы 
освоить практику, нуж-
но восемь занятий. От-
дельным студентам тре-
буется 15 таких «трени-
ровок», — рассказывает 
Полтавцев. — Но в сред-
нем рекомендуется четы-
ре занятия.

С мечтой о Байкале
Вместе со мной пришла 

учиться налоговый инспек-
тор Дарина Пасинчук. 

— Я много путешествую: 
езжу на Селигер, сплавляюсь 
на байдарке. Есть мечта до-
плыть до Байкала. Хочу по-
лучить права, чтобы можно 
было взять в аренду лодку и 
хорошо провести время, — 
говорит она.

А инженер-консультант 

Алексей Иванов корочку на 
управление моторной лод-
кой уже получил и сейчас 
готовится сдавать права на 
гидроцикл.

— Голубая мечта — прока-
тить жену на гидроцикле, — 
говорит он.

Пройти практику можно и 
на своей лодке. Интересно, 
что уметь плавать не обяза-
тельно, но вы обязаны быть 
в спасательном жилете.

Теорию учат 
месяц

Вождение сдать мало, 
нужно ещё «отстрелять» тео-
рию. Её принимают в центре 
Государственной инспек-
ции по маломерным суднам 
(ГИМС) на ул. Чаплыгина, 
15. Набор вопросов зависит: 
а) от категории судна, ко-
торым вы будете управлять; 
б) от акватории: либо это 
внутренние пути, например 
Москва-река, либо морские.

На изучение всех нюансов 
обычно уходит месяц.

— Большинство тех, кто 
получает права, уже опыт-

ные. Чаще всего это рыба-
ки и любители отдохнуть 
на воде. Встречаю здесь и 
немало пожилых пар: муж 
обучается, а жена поддер-
живает, — рассказывает ин-
структор.

Сколько это стоит

Права действительны 10 
лет, затем их нужно обнов-
лять. Судно, на которое тре-
буются права, нужно поста-
вить на госучёт.

Стоимость обучения те-
ории не изменилась. Как и 
раньше, это 10,5 тыс. руб-
лей. А вот цены на практи-
ческие занятия подросли.

— В прошлом году за одно 
занятие нужно было запла-
тить 3,5 тысячи, а сейчас — 
4,5. Это из-за того, что нам 
приходится тратить больше 
денег на обслуживание мо-
торов, — сообщили в школе 
судоводителей.

В сумме, чтобы получить 
права, в среднем нужно за-
платить 28 тыс. рублей.

Михаил 
КОФАНОВ

Уметь плавать не обязательно, 
но спасательный жилет 

должен быть

горячая линия

Расписание и 
маршрут автобуса 

№896 уже давно измени-
лись, но на информаци-
онном указателе на оста-
новке «Улица Вилиса 
Лациса» это никак не 
отражено. Надо испра-
вить ситуацию. 

Наталья, Северное Тушино

В Мосгортрансе пообе-
щали обновить информа-
цию до конца июля. Од-
нако сотрудники органи-

зации справились рань-
ше: информационную 
табличку уже обновили. 

— На остановке разме-
щена актуальная инфор-
мация. Проблема решена, 
— сообщили в ведомстве.

Олег УЛЬЯНОВ

Единый транспортный портал 
Москвы: transport.mos.ru. 
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 3210 
(с мобильного). 
Чат-бот Департамента транспорта: 
@to_deptrans_bot

На остановке в Северном Тушине 
заменили указатели
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Ура, я причалил!
Корреспондент «СЗ» поучился водить моторную лодку

Наш корреспондент (слева)
под руководством 
Алексея Полтавцева освоил 
некоторые упражнения

Ан
др

ей
 Д

м
ы

тр
ив



10 www.szaopressa.ru   Москва. Северо-Запад  
№19 июнь 2022безопасность

Дело о заказном 
убийстве 
в Строгине готовят 
к передаче в суд

Завершено расследова-
ние уголовного дела в от-
ношении 26-летнего жите-
ля Ленинградской области, 
подозреваемого в подготов-
ке к убийству по найму жи-
теля Строгина. В сентябре 
прошлого года он получил 
заказ через Интернет и со-
гласился убить за 500 тыс. 
рублей, однако исполнить 
заказ не смог, так как был 
задержан на месте полицей-
скими. Свою вину он при-
знал полностью, дело гото-
вят к передаче в суд. Заказ-
чик разыскивается.

В Южном Тушине 
в пруду 
обнаружили трупы 
животных

Страшную находку сде-
лали местные жители, гуляя 
у прудов в парке «Братце-
во». Они обнаружили в пру-
ду трупы 11 собак и 4 кошек 
и сообщили об этом в поли-
цию. В пресс-службе УВД 
по СЗАО сообщили, что по 
факту проводится проверка.

Перевозил 
наркотики 
в Митине

Инспекторы ГИБДД оста-
новили для проверки на Во-
локоламском шоссе в Мити-
не автомобиль. В ходе лич-
ного досмотра у 35-летнего 
водителя было обнаруже-
но и изъято психотропное 
вещество – метамфетамин. 
Возбуждено уголовное дело, 
злоумышленнику грозит до 
20 лет лишения свободы.

Анна ГОНЧАРОВА,
Светлана РАВЕНСКАЯ

хроника

В 
округе увеличилось 
число аферистов, ко-
торые втираются в до-
верие к людям под ви-
дом сотрудников пра-

воохранительных органов. Они 
просят «помочь раскрыть пре-
ступление», а в итоге обдирают 
своих жертв как липку. 

«Срочно продайте 
квартиру»

— Эльвира Андреевна? Здрав-
ствуйте. Я из Следственного ко-
митета, — представился незнако-
мец, позвонивший на мобильный 
телефон жительнице Митина. 
— Вы в опасности. Мы узнали, 
что аферисты прямо сейчас пы-
таются оформить на себя вашу 
квартиру…

Женщина страшно встревожи-
лась. Но «опер» успокоил: квар-
тиру вашу спасём, только дей-
ствуйте, как я скажу.

— Собеседник предложил 
женщине самой продать пент-
хаус площадью 240 «квадра-
тов», а вырученные деньги пе-
ревести на безопасные счета, 
чтобы поймать мошенников, 
— рассказали в отделе уголов-
ного розыска УВД по СЗАО. — 
При этом звонивший заверил 
её, что сделка по продаже жи-
лья будет проведена не по-на-
стоящему.

Поверив «полицейскому», жен-
щина решила «понарошку» про-
дать свою квартиру. Она пришла в 

указанное им риелторское агент-
ство и совершила сделку, выручив 
за квартиру 40 миллионов. Деньги 
она перевела на указанные счета. 
А «оперативник»… исчез.

Тем временем выяснилось, 
что квартиру она продала впол-
не по-настоящему. Купившие её 
люди теперь пытаются въехать в 
жильё через суд.

Ну а афериста ищет полиция.

«Кидайте 
деньги из окна»

Как сообщили в УВД по СЗАО, 
это далеко не первый подобный 
случай. Только за последний ме-
сяц в СЗАО на удочку лжеполи-
цейских попались ещё 20 жите-
лей. Они отдали злоумышленни-
кам более 5 млн рублей. 

На днях пенсионерке из Хоро-
шёво-Мнёвников позвонил не-
известный и, представившись 
полицейским, попросил помочь 
поймать опасных преступни-
ков. Мол, есть оперативная ин-

формация, что они позвонят ба-
бушке, попросят снять со счё-
та деньги и выбросить в окно. 

— Действуйте, как попросят. 
Когда мошенники будут подби-
рать деньги, мы их схватим, — 
заверил он.

Решив помочь полиции, по-
жилая женщина съездила в банк 
на заказанном жуликом такси и 
сняла со счёта полмиллиона. Все 
эти деньги она по прибытии до-
мой выбросила в окно.

Лишь когда «полицейские» 
перестали звонить, женщина 
поняла, что стала жертвой об-
мана. Мошенников разыски-
вают.

Полицейские 
не просят денег

В полиции напоминают, что 
сотрудники правоохранитель-
ных органов никогда не станут 
по телефону просить горожан 
участвовать в поимке преступ-
ников и тем более отдавать свои 
деньги для помощи. 

— В подобных ситуациях не 
разговаривайте с незнакомца-
ми и сразу кладите трубку. Если 
же вы стали жертвой мошенни-
ка, немедленно сообщите об этом 
в полицию по телефону 102, — 
сообщили «СЗ» в пресс-службе 
УВД по СЗАО.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Женщина думала, 
что продаёт 

своё 
единственное 

жильё 
«понарошку»

Подарила пентхаус, 
чтобы раскрыть преступление
Аферисты всё чаще начали прикидываться сотрудниками 
правоохранительных органов
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Теннис — один из са-
мых зрелищных ви-
дов спорта. Не уди-
вительно, что вокруг 
него витает немало 

мифов. Самые популярные за-
блуждения развеяла Ольга Аки-
мова, кандидат в мастера спор-
та, тренер и заместитель дирек-
тора по спортивной работе Дет-
ской международной академии 
тенниса Шамиля Тарпищева в 
Хорошёво- Мнёвниках.

МИФ 1
Теннис — очень дорогой 
и элитный спорт

Элитным спортом теннис был 
лет тридцать назад, им увлекался 
первый президент России. Тогда 
в спортшколы было не попасть: 
наплыв желающих был огромен. 
Сегодня это весьма демократич-
ный вид спорта, а по затратно-
сти несравним с хоккеем или со 
спортивными танцами, где одна 
экипировка может потянуть под 
100 тысяч. Единственная трата 
теннисиста (кроме оплаты тре-
нировок) — ракетка по руке и от-
носительно недорогой костюм. 
Правда, родителям надо быть 
готовым к тому, что придётся 

оплачивать поездки на соревно-
вания, но в ряде случаев платит 
клуб или спортшкола, за кото-
рые ребёнок выступает. 

МИФ 2
Теннис — это скорее 
глянцевые обложки, 
съёмки в рекламе...

Ничего подобного. Точнее, 
наоборот: чтобы тебя снимали 
для обложек, надо быть очень 
хорошим спортсменом. Я хо-
рошо помню Аню Курникову, 
занималась с ней, она прекрас-
ная, очень целеустремлённая 
спорт сменка, старательная и 

серьёзная. И то, что её часто 
снимали фотографы, её заслу-
га именно как спортсменки. 
Надо играть!

МИФ 3
В теннисе успехов 
достигают 
только высокорослые

Отчасти это так. Чем выше 
спортсмен, тем сильнее у него 
размах, удар, подача. Простое 
правило рычага. Это справедли-
во для всех игровых видов спор-
та. Но история тенниса знает и 
аргентинца Диего Шварцмана, и 
Аманду Кётцер из ЮАР, и сло-

вацкую теннисистку Доминику 
Цибулкову — все они ниже сред-
него роста.

МИФ 4
Работает только одна рука, 
развитие негармоничное

Абсолютно неверно: во-пер-
вых, в игре задействованы обе 
руки — например, есть удар с 
двух рук слева. Во-вторых, игро-
ков на тренировках специально 
заставляют менять руки. 

Теннис тренирует и глазные 
мышцы, ведь приходится по-
стоянно следить за летящим с 
высокой скоростью мячиком.

МИФ 5
Непомерные нагрузки 
для людей в возрасте

Действительно, хороший 
по единок на корте потребу-
ет столько энергии, сколько 
10-15 км бега. Но если вы дру-
жите со спортом, заниматься 
можно в любом возрасте. 

Наш соотечественник Михаил 
Новик, тренер (он, кстати, трени-
ровал Шамиля Тарпищева, про-
славленного советского и рос-
сийского теннисиста, президента 
Федерации тенниса России), вы-
ходил на корт и побеждал в лю-
бительских поединках, когда ему 
было хорошо за восемьдесят. Че-
хословацкая и американская тен-
нисистка Мартина Навратилова 
ушла из профессионального тен-
ниса под 50 лет. 

Более того, теннис — очень ща-
дящая и равномерная нагрузка, 
которую называют анаэробной: 
напряжение, чередующееся с рас-
слаблением. Для сердечно-сосу-
дистой системы пожилого челове-
ка отлично подойдёт «переброс»: 
играете с партнёром не с целью 
победы, а просто стараясь отбить 
мяч на его сторону корта так, что-
бы ему в свою очередь было легко 
послать его обратно вам.

Алексей ТУМАНОВ

Аня Курникова добилась всего 
целеустремлённостью

Долгий поединок 
потребует 
энергии, 
как 10-15 

километров бега

Тренер из Хорошёво-Мнёвников опровергла мифы о большом теннисе

Ольга 
Акимова,
тренер 
и заместитель 
директора 
по спортивной 
работе Детской 
международной 
академии 
тенниса Шамиля 
ТарпищеваИ
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Анна Курникова запомнилась 
Ольге Акимовой как старательная 

и серьёзная спортсменка
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В 
конце XIX века 
дачи в живо-
писном селе 
Иванькове ря-
дом с усадьбой 

Покровское-Стрешнево 
пользовались популяр-
ностью среди москвичей. 
С 1898 года, после созда-
ния Московского Художе-
ственного театра, здесь бы-
вали Константин Стани-
славский и Владимир Не-
мирович-Данченко. 

Самый 
состоятельный 
пайщик

Известно, что первым из 
труппы МХТ в Иванькове 
обосновался художник-де-
коратор Виктор Симов. Он 
построил здесь дачу-ма-
стерскую, где любил со-
бирать коллег. Гостям по-
нравился нарядный домик, 
и художник получил сразу 
несколько заказов на про-
екты дачных домов. 

Вскоре по его проекту в 
Иванькове появилась «гре-
ковка» — дача для одного из 
членов Московского обще-
ства искусств и литерату-
ры Ивана Грекова. Одним 
из учредителей этого обще-
ства, устраивавшего спек-
такли и выставки, был ре-
жиссёр МХТ Константин 
Станиславский. Как самый 
состоятельный пайщик — 
он владел крупной золото-
канительной фабрикой и 
десятками торговых лавок 
— Стани славский нёс бремя 
основных расходов обще-
ства. В одном из писем он 
делился, что, получив куш в 
25 тысяч рублей, почти пол-
ностью внёс эти деньги на 
расходы общества. 

Вместо 
занавесок — 
паруса

Затем деревянным те-
ремком по проекту Симова 
на окраине дачного посёл-
ка в Иванькове обзавёлся 
один из ведущих артистов 
МХТ Василий Лужский. 
Это был живописный уго-
лок. С одной стороны мо-
лодой березняк, с другой 

— две просёлочные дороги: 
из села Тушино к Николь-
ской мельнице и из села 
Иваньково — в Захарково. 

«Дача у него — восторг. 
Всё оригинально, удобно 
и хоть и вычурно, но та-
лантливо. Внутренность 
вроде парохода. Чисто, так 
как всё из дерева и съём-
ных подушек. Вместо за-
навесок на террасе — па-
руса. Фонтан ударяет по 

колокольчикам и издает 
созвучие. Там отлично ра-
ботается» — так описывал 
дачу Станиславский.

Отдых артистов — 
дело важное

Дачи по проектам худож-
ника Симова в Иванькове 
построили ещё несколь-
ко членов труппы МХТ. 
Кстати, возможность от-

дыхать неподалёку от Мо-
сквы полностью вписыва-
лась в концепцию недав-
но созданного театра. Для 
Станиславского и Немиро-
вича-Данченко было важ-
но создать комфортные ус-
ловия для артистов. Ещё на 
первой легендарной встре-
че в ресторане «Славян-
ский базар», обсуждая со-
здание нового театра, они 
постановили: обязатель-
но обустроить отдельные 
гримёрные, комнаты для 

отдыха и поддерживать в 
них «пароходную чисто-
ту». Тогда такие условия 
были лишь в единичных 
театрах. Как правило, ар-
тисты ютились практиче-
ски по углам, продуваемым 
сквозняками, на задвор-
ках сцены. 

«Вот после того, как бу-
дет заготовлено прилич-
ное помещение, приспо-
собленное для интелли-
гентной жизни, можно бу-
дет предъявлять к актёрам 
соответствующие строгие 
требования», — писал в ме-
муарах Станиславский.

Сохранился 
только 
дом «Чайка»

П о с л е  р е в о л ю ц и и 
1917 года дачная жизнь в 
Иванькове для артистов 
МХТ закончилась: посё-
лок национализировали. 
Но театральная деятель-
ность основателей МХТ 
продолжилась. 

 Сегодня о былой дачной 
жизни актёров  напомина-
ет сохранившаяся в силь-
но изменённом виде дача 
Лужского «Чайка». Артист 
назвал её так в честь одно-
имённой пьесы Чехова, в 
которой он много раз играл 
поручика Сорина. Деревян-
ный дом является объектом 
истории и культуры мест-
ного значения и охраняет-
ся государством.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

наша история

Знаменитый 
режиссёр 
отвалил 

почти
25 тысяч 

рублей

Станиславский дал деньги 
на дачные спектакли
Как артисты МХТ развлекались в Иванькове

официально

В Департамент городского 
имущество г. Москвы поступи-
ло ходатайство ОАО «РЖД»  
об установлении публичного 
сервитута на земельный уча-
сток с кадастровым номером 
77:08:0002013:1403 площадью 
119 кв. м по адресу: г. Москва, 
Волоколамское ш., не обреме-
нённый земельно-правовыми от-
ношениями, для размещения се-
тей водоотведения по объекту: 
«Реконструкция пассажирской 

инфраструктуры на остановоч-
ных пунктах и станциях Рижского 
направления Московской желез-
ной дороги (Нахабино, Тушино, 
Трикотажная, Красный Балтиец, 
Гражданская, Аникеевка). 1 этап 
организации движения. 5 этап». 
Остановочный пункт Пойма».

Заинтересованные лица мо-
гут ознакомиться с поступив-
шим ходатайством об установ-
лении публичных сервитутов и 
прилагаемым к нему описани-

ем местоположения границ пу-
бличных сервитутов в службе 
«Одного окна» Департамента 
городского имущества города 
Москвы по адресу: г. Москва, 
1-й Красногвардейский пр., 21, 
стр. 1. Приёмное время: среда 
(8.00-17.00).

Правообладатели земельных 
участков, в отношении которых 
испрашивается публичный сер-
витут, если их права не зареги-
стрированы в Едином государ-

ственном реестре недвижимо-
сти, могут подать заявления в 
Управление Росреестра по Мо-
скве об учёте их прав (обремене-
ния прав) на земельные участки 
с приложением копий докумен-
тов, подтверждающих эти права 
(обременения прав), в течение 30 
дней со дня опубликования дан-
ного сообщения.

Подробности — на сайте Де-
партамента городского имуще-
ства г. Москвы www.mos.ru/dgi.

Сообщение о возможном установлении 
публичного сервитута Приглашаем 

на работу корреспондентов 
Необходимо быстро, информативно 
и грамотно писать на темы ЖКХ, 

транспорта, строительства, здоровья, 
социальной защиты. 

Желателен опыт работы в городских СМИ. 
Зарплата по договорённости. 

Резюме ждём по адресу: 
zb@zbulvar.ru

Тот самый дом «Чайка» 
артиста Лужского. Но уже 
в сильно изменённом виде

Великие режиссёры Константин Станиславский и Владимир 
Немирович-Данченко тоже наведывались в Иваньково
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Пародист Дми-
трий Грачёв 
хорошо изве-
стен любите-
лям юмори-

стических передач. Он 
один из резидентов рос-
сийского комедийного 
проекта «Камеди Клаб», 
а ещё он человек, кото-
рый очень похож на Пре-
зидента России Владими-
ра Путина. Именно это 
принесло ему огромную 
популярность.

Об актёрской 
карьере 
не помышлял
— Дмитрий, первое, что 
приходит в голову при 
взгляде на вас, — как же 
похож на президента. А 
сами вы это давно поняли?

— Честно говоря, нет. 
Но в университете, где 
я играл в КВН, как-то 
приятель в шутку отме-
тил, что есть такое внеш-
нее сходство. Ребята при-
смотрелись и предложи-
ли на пробу произнести в 
сценке для студенческо-
го капустника несколько 
«президентских» фраз. Я 
сначала категорически 
отказывался: ишь ты, за-
махнулись! А потом сел 
у телевизора… Смотрел, 
повторял, подмечал ха-
рактерные для Путина 
фразы. В итоге — беше-
ная популярность, од-
нокурсники ещё долго 
в шутку ко мне обраща-
лись: «Владимир Влади-
мирович…»
— А вы не на актёрском 
учились? 

— И не помышлял. В 
20 лет приехал из Кер-
чи для учёбы в Москву. 
С третьего раза смог по-
ступить в МГИМО на 
факультет международ-
ной журналистики. По-
том где-то полгода про-
работал в Министерстве 
транспорта, затем пере-
шёл в пресс-службу круп-
ного банка. В это время, 
в 2005 году, на канале 
ТНТ появился «Камеди 
Клаб», и я решил попро-
бовать свои силы в новом 
шоу.  

Путину 
понравилось наше 
шоу о президентах
— Можно сказать, что 
вы стали артистом из-за 
удивительного сходства с 
Президентом России?

— Да, благодаря «роли 
Путина» меня пригла-
шают в кино, в различ-
ные комедийные проек-
ты. В компании бывших 
кавээнщиков я снялся в 
комедии «Лопухи», сы-
грал Путина в скетч-шоу 
на канале НТВ «Да, го-

сподин президент» и в 
5-м сезоне сериала «Ре-
альные пацаны», снимал-
ся в «Духless», в комедии 
«Каникулы президента». 
— А с Владимиром Пути-
ным лично встречались? 
Он о вас знает?  

— Ну, лично — конеч-
но, нет. Но в 2004 году он 
был на выступлении, где 
мы с Дмитрием Хрусталё-
вым продемонстрирова-
ли миниатюру, где якобы 
встретились два Прези-
дента России. Мне расска-
зали, что Владимир Вла-
димирович очень смеялся 
и даже аплодировал. 
— В жизни этот «фирмен-
ный» образ вам не мешает 
оставаться собой?

— В повседневной жиз-
ни я стараюсь отойти от 
раскрученного образа, но 

в последнее время стал за 
собой замечать, что не-
произвольно вдруг начи-
наю говорить с интонаци-
ей президента…

Жил у тёти 
в Хорошёво-
Мнёвниках
— Дмитрий, а вы не скуча-
ете по Керчи? Не жалеете, 
что в Москву приехали?  

— Моря не хватает до 
сих пор. А так, когда я 
приехал из провинциаль-
ного курортного городка в 

столицу, конечно, был пе-
реполнен эмоциями. Пер-
вое время, в 1990-е годы, 
я жил у своей тёти на ули-
це Демьяна Бедного, сей-
час купил квартиру в цен-
тре Москвы. За это время 
Москва на глазах похоро-
шела, район преобразился 
буквально. И парки, и ин-
фраструктура — всё удоб-
но очень.  

Помогать детям — 
это здорово

— Вы являетесь «амбасса-
дором» благотворительно-
го фонда «Важные люди», 
который помогает детям с 
тяжёлыми заболеваниями. 
Как давно вы занимаетесь 
благотворительностью? 

— Так получилось, что 
три года назад друзья по-

знакомили меня с этим 
фондом. С тех пор и дру-
жим. Наша цель — помо-
гать детям, которым остро 
необходима помощь. И 

как это здорово, когда ты 
видишь результаты! На-
пример, наш юный по-
допечный Саша Веселов 
благодаря полученной во-
время помощи может хо-
дить собственными нож-
ками.  
— Недавно вы приняли 
участие в открытии меж-
дународного благотвори-
тельного гольф-турнира в 
честь Дня защиты детей. А 
сами в гольф играете? 

— Однажды играл. На 
Бали, с друзьями. Тре-
нировались, прошли не-
сколько лунок. Я тогда 
вообще удивился: вроде 
стоишь, релаксируешь, 
ударил клюшкой мячик 
и дальше стоишь. А ока-

залось, что всё не так. У 
меня потом так мышцы 
болели! Но дальше зани-
маться не стал: не дешёвое 
это развлечение. Вот тен-
нис — это да. Это я могу 
себе позволить. 
— Каковы ваши творче-
ские планы?   

— Я по-прежнему со-
стою в «Камеди Клаб», 
занимаюсь различными 
проектами. Кроме того, 
с моим другом и соратни-
ком мы решили заняться 
продюсированием: сни-
мать детский юмористи-
ческий фильм. Давно уже 
задумал, пришло время 
попробовать.  

Беседовала 
Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Первыми внешнее сходство 
заметили соратники 

по студенческому КВН 

Дмитрий Грачёв:   
Иногда, забывшись, начинаю 
говорить с интонацией президента 
Известный пародист рассказал, как роль Путина изменила его жизнь

Сейчас Дмитрий Грачёв мечтает снять детский юмористический фильм

Кадр из фильма 
«Каникулы 

президента»
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Т ри года назад 
в нашем окру-
ге открылся 
удивительный 
«музей». Он 

находится прямо на борту 
теплохода, который швар-
туется у берегов Химкин-
ского водохранилища. Это 
эколого-просветительский 
центр Мосприроды «Мо-
сковский эколог». Чем он 
интересен, разбиралась 
корреспондент «СЗ».

Кряква спит 
одним глазом

Посетить экоцентр мож-
но только в режиме экс-
курсии или другого ме-
роприятия. Но дело того 
стоит: в экспозиции пред-
ставлены очень интерес-
ные экспонаты. Есть здесь 
чучела и фигуры обитаю-
щих в Москве-реке и на 
её берегах животных — от 
ежей до крякв.

— У нас ребята могут уз-
нать историю Москвы-ре-
ки, её особенности и даже 
химический состав, — рас-
сказывает сотрудник цен-
тра Сергей Сокольский. — А 
ещё — о её обитателях. Вы, 
например, знали, что кряк-
вы во время гнездования и 
высиживания яиц «спят од-
ним глазом» в буквальном 

смысле слова? Дело в том, 
что сначала у них спит одно 
полушарие мозга, а потом — 
другое. Именно это позво-
ляет утке одновременно и 
отдыхать, и бодрствовать. 

Как работают 
водолазы

В центре экспозиции — 
настоящий водолазный ко-
стюм-трёхболтовка. Шлем 
похож на металлический 
аквариум с окошками.

— Его разработали в кон-
це XIX века и используют 
по сей день для погружения 
на глубину. Весит такой ко-
стюм больше 100 кг, — рас-
сказывает Сокольский.

Также на борту теплохо-
да есть виртуальная рубка. 
Она полностью имитирует 
настоящую — так что же-
лающие могут попробовать 
свои силы в роли капитана 
маломерного судна.

А ещё экоцентр пред-
лагает целый спектр бес-
платных эколого-просве-
тительских лекций, ма-
стер-классов и конкурсов. 

По праздникам — 
бесплатно

В праздники и экологи-
ческие даты посетить экс-
позицию экоцентра и по-
рулить в рубке можно бес-
платно. Ближайший бес-
платный день — 3 июля, 
когда отмечается Между-
народный день отказа от 
пластиковых пакетов.

— Помимо посещения 
рубки и экскурсии, дети 
смогут послушать лекцию 

о вреде пластика и поуча-
ствовать в мастер-классе, 
где их научат давать пла-
стику вторую жизнь и ча-
стично отказаться от его 

использования, — расска-
зал директор экоцентра. 

Начало мероприятий — 
в 14.00.

Мария ГОРБУНОВА

досуг

В Щукине 
приглашают 
пенсионеров в 
актёрскую студию

Школа сценического ис-
кусства «Лица» открывает 
набор на бесплатные заня-
тия актёрским мастерством 
для всех желающих участ-
ников проекта «Московское 
долголетие». Занятия будут 
вести артисты драмтеатра 
и кино на площадке клуба 
«100 лет» по понедельни-
кам и пятницам с 11.00 до 
13.00. Запись по тел. (495) 
530-6202, доб. 624.

  Клуб «100 лет»: ул. 
Маршала Вершинина, 10

В галерее 
«Ходынка» 
открылась 
выставка 
о гармонии

В галерее «Ходынка» 
открылась выставка, по-
свящённая гармоничному 
взаимоотношению при-
роды, человека и вещей. 
Гости увидят арт-объек-
ты, интерактивные, муль-
тимедийные и звуковые 
инсталляции, видео-арт- 
и био-арт-объекты, пред-
ставленные художниками 
и их коллегами из «Апте-
карского огорода» МГУ и 
ландшафтного парка «Ни-
кола-Ленивец».

Выставка работает до 4 
сентября ежедневно, кро-
ме понедельника, с 11.00 
до 20.00. Цена билета — 
100 рублей, льготного — 
50 рублей.

  Галерея «Ходынка»: 
ул. Ирины Левченко, 2

На улице 
Свободы сыграют 
Дунаевского

22 июня в 15.00 Культур-
ный центр «Салют» при-
глашает всех желающих 
на концерт, посвящённый 
классику советской песни 
Исааку Дунаевскому. На 
концерте прозвучат знаме-
нитые произведения из ки-
нофильмов и оперетт в ис-
полнении ансамбля «Вдох-
новение». Вход свободный.

  КЦ «Салют»: 
ул. Свободы, 37

Наталья АНОХИНА,
Мария ГОРБУНОВА

афиша Можно даже порулить

Расскажут 
всё о Москве-

реке

В Южном Тушине работает удивительный музей на теплоходе

25 июня в 13.00 Объеди-
нение культурных цен-
тров (ОКЦ) СЗАО пригла-
шает участников и зри-
телей на фестиваль мо-
лодёжных субкультур 
«Кураж» (Q-Rush). Он 
пройдёт одновременно 
на двух площадках окру-
га — в культурном центре 

«Салют» (ул. Свободы, 37) 
и в библиотеке №227 (ул. 
Героев Панфиловцев, 12, 
корп. 1).

— В культурном центре 
«Салют» ждут желающих 
принять участие в сорев-
нованиях по хип-хопу и 
брейк-дансу — уличным 
танцам, которые сочета-

ют в себе не только тан-
цевальные, но и сложные 
акробатические движе-
ния, — рассказали «СЗ» 
в ОКЦ СЗАО. — А биб-
лиотека №227 пригла-
шает всех, кто увлекает-
ся косплеем. Поклонни-
ки этой субкультуры не 
только копируют костю-

мы понравившихся геро-
ев фантастических филь-
мов и аниме, но и полно-
стью перевоплощаются в 
персонажей.

Гости библиотеки так-
же увидят шоу участни-
ков клуба исторической 
реконструкции «Дружи-
на железного рога». Они 

покажут сражения ви-
кингов, расскажут об их 
костюмах, украшениях 
и предметах быта, кото-
рые создают сами с макси-
мальной точностью.

Участие в фестивале 
бесплатное, вход для зри-
телей свободный.

Наталья АНОХИНА

Ответы на судоку 
со стр. 16

В Тушине пройдёт фестиваль молодёжных субкультур 

Для посещения праздника необходимо заполнить форму 
регистрации на странице экоцентра «ВКонтакте» vk.com/

mos.ecolog или на сайте Мосприроды в разделе «Чем заняться» 
mospriroda.ru. Здесь же размещается афиша мероприятий. 

А для посещения экскурсии или рубки можно записаться по тел. 
8-926-383-9459.

Центр «Московский эколог»: Лодочная ул., 14. 
Но перед посещением центра стоит проверить его адрес, 
так как корабль может переплыть в другое место водохранилища
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Читайте газету 
«Москва. Северо -Запад»

в Телеграме!
Дорогие читатели! Мы ждём вас в нашем 

Телеграм -канале t.me/Moscow_news_SZA.
Как и обычно, вы найдёте здесь важную инфор-

мацию, новости, ответы на вопросы читателей, 
советы специалистов, интервью с интересными 
людьми и, конечно, афишу.

Всё это теперь можно почитать в своём смарт-
фоне.

t.me/Moscow_news_SZA
Смотреть 
здесь

Корреспондент «СЗ» попробовала себя 
в роли капитана в виртуальной рубке
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«Многие москвичи сами 
устраивают в своих дворах па-
лисадники. А в вашем дворе та-
кой есть?» — этот вопрос на 
прошлой неделе мы задали 
нашим читателям.

Результат ошарашил. Ока-
залось, что ни ритм столи-
цы, ни прелести урбанизма 
не смогли поколе-
бать нашу любовь 
к цветам. Почти 
половина отве-
тивших — 47% —
сказали, что им 
страшно хотелось 
бы иметь палисад-

ник. Причём 5% из них го-
товы сами приложить к это-
му руку. А вторая половина 
опрошенных похвалилась, что 
палисадники под их окнами 
уже есть.

Вот оно как, оказывается. 
Поскреби горожанина — об-
наружишь страстного люби-

теля цветов и зелени. 
По крайней мере мо-
сквичи всегда готовы 
горой встать за любой 
махонький кусочек 
природы. И это пре-
красно.

Александр ЛУЗАНОВ

ваше мнение

Сеть «Вкусно — и точка» открылась в Москве 
взамен ушедшего Макдоналдса, в том числе три 
кафе быстрого питания в нашем округе. 

Наш следующий вопрос: 

А вы уже ходили 
попробовать новый бургер?

Варианты ответов:

 Да, и мне понравилось.

 Да, и мне не понравилось.

 Пока нет, но собираюсь.

 И раньше не ходил, 
и сейчас не собираюсь.

Палисадников много не бывает

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ 

(499) 647-6831,
SZAOPRESSA@MAIL.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва

прочитано в районной газете
Пенсионер из Щукина хотел убрать 
тамбурную дверь руками спасателей

Бригада спасателей  «СпасРезерва» от-
правилась на помощь 80-летнему пенси-
онеру из  Щукина, который сообщил, что 
из-за захлопнувшейся тамбурной двери 
он не может попасть в квартиру. Однако 
по прибытии выяснилось, что дверь от-
крыта. Как оказалось, мужчине просто не 
нравилась тамбурная дверь и он решил 
её «выломать» силами спасателей, сооб-
щает интернет-издание «Районный мас-
штаб». Фокус не прошёл.

В Северном Тушине спасли ребёнка, 
проглотившего батарейку

Врачи детской городской больницы им. 
З.А.Башляевой спасли двухлетнего маль-
чика, который случайно проглотил бата-
рейку, сообщает интернет-издание «Наше 
Северное Тушино». Мальчик кашлял и за-
дыхался, скорая доставила его в больницу, 
где батарейка была удалена с помощью эн-
доскопического сачка. Врачи напоминают о 
необходимости хранить батарейки в труд-
нодоступном для детей месте. 

Двух лебедей из Митина 
переселили в парк на Ходынке

В акваторию парка «Ходынское поле» 
выпустили пару белых лебедей, которые 
до этого обитали в ландшафтном парке 
«Митино», сообщает интернет-издание 
«Митинский экспресс». Как пояснили в 
Телеграм-канале парков, подведомствен-
ных Департаменту культуры г. Москвы, пти-
цы будут жить здесь до наступления холо-
дов, а затем вновь вернутся в Митино на 
зимовку. Сейчас на Пенягинском пруду в 
Митине можно увидеть 18 белых лебедей. 

Все новости 
района: 
«Наше 
Северное 
Тушино»

Все новости 
района: 
«Митинский 
экспресс»

Все новости 
района: 
«Районный 
масштаб»

В Серебряном Бору спасли пассажиров лодки, 
столкнувшейся с плавучим птичьим домиком 

Днём на поиско-
во-спасательную 
станцию «Сере-

бряный Бор» поступила 
информация о столкно-
вении в районе Чистого 
залива надувной лодки с 
плавучим утиным доми-
ком. В результате аварии 
деревянный домик раз-
рушился, а трое пасса-
жиров лодки оказались 
в воде. По тревоге на ка-
тере на помощь вышла 
дежурная смена спаса-
телей: Константин Со-
болев и Денис Изотов.

— Прибыв на место, мы 
обнаружили в 200 метрах 
от берега троих мужчин 
в спасательных жилетах, 
цепляющихся за повреж-
дённую лодку. Я спрыгнул 
в воду и помог двоим из 
них забраться на наш ка-
тер. Ещё одного пловца 

забрал второй катер, ко-
торый прибыл следом за 
нами. Вытащили и на-
дувную лодку с двига-
телем, — рассказал «СЗ» 
Константин Соболев.

Доставленные на сушу 

мужчины в медицинской 
помощи не нуждались. 
На берегу они рассказа-
ли спасателям, что не за-
метили домик.

Обитатели домика тоже 
не пострадали — в момент 

столкновения он был 
пуст. Сбитую конструк-
цию спасатели вновь за-
крепили на железной 
опоре.

Татьяна 
ЯКОВЛЕВА

Константин Соболев (слева) 
и Денис Изотов закрепили домик
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Обожаю читать гороско-
пы. Это единственное ме-
сто, где у меня есть день-
ги, путешествия и идеаль-
ные отношения.

В музее: 
— Что вы себе позволя-

ете?! Это же трон импера-
трицы Екатерины! 

— Ну что вы так кричите? 
Когда она придёт, я встану.

— Пап, а что такое «фи-
нансовый гений»?

— Это такой человек, сы-
нок, который умудряется 
зарабатывать деньги бы-
стрее, чем его жена тратить.

Судья:
— А теперь, подсудимый, 

расскажите нам, почему, 
проникнув в дом, вы взяли 
вещи и деньги, а коллекцию 
бриллиантов не тронули.

Подсудимый:
— Ну хватит издеваться, 

господин судья! Меня жена 
дома уже задолбала этим 
вопросом!

анекдоты

По горизонтали: Княжество. 
Мак. Редактор. Капрон. Атташе. 
Геркулес. Докер. Багира. Укроп. 
Хор. Пломба. Зонд. Арка. Хлад. 
Тонна. Розетка.

По вертикали: Брандспойт. Так-
софон. Рубаха. Стратег. Карл. 
Кар. Карбонадо. Орава. Кап. 
Плуг. Мотор. Лихо. Оберон. Ко-
ран. Сардина. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

все новости округа 
ежедневно 
на сайте 

www.szaopressa.ru

сканворд

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы 
каж дая строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали 
все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). Сле-
дует проверить строки, столбцы и малые квадраты с учётом уже вписан-
ных цифр. В сложных случаях можно карандашом вписать в клетку циф-
ры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 14

судоку
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! Продолжается наш конкурс 
«Место силы». Присылайте свои 

фотографии, сделанные во время путе-
шествий по нашей стране. И обязатель-
но расскажите о месте, которое вас 
поразило, и немного о себе. Размер 
фотографии должен быть не меньше 
500 Кб. Фотографии и рассказы 
 присылайте на нашу почту 
szaopressa@mail.ru
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фотоконкурс «место силы»

В Крыму потрясающая энергетика

Полуостров Крым — потрясающий, разнообразный и обладает удивительной 
энергетикой. В этом убеждена читательница «СЗ» Галина, которая прилетела в 
Крым за спокойствием и в память о брате. 

«Мой брат Гена очень любил Крым, — написала она в «СЗ». — Он ездил сюда 
каждый год с тех пор, как ему в 1999 году поставили диагноз «рак лёгких». Ходил 
по горным тропам, знал все места силы, мистические места, загадочные места… 
Восторгу не было предела, хорошее настроение никогда не покидало его. Крым по-
мог ему выздороветь. Любимое место — мыс Меганом, говорят, что туда любят на-
ведываться НЛО. Если ненадолго оторваться от пляжа, осмотреться, обязательно 
найдёшь нечто, способное навсегда изменить ощущение реальности. Брат ушёл в 
2020 году, и я прилетела в Крым в память о нём и за спокойствием».

Очень забавный фоторе-
портаж о том, как белка за-
хватила птичью кормуш-
ку, выложил на своей стене 
«ВКонтакте» фотограф-на-
туралист Михаил Фёдоров. 
Серию снимков он сде-
лал в парке «Покровское- 
Стрешнево». На них вид-
но, как, проявляя чудеса 
акробатики, головой вниз 
белка спускается по тон-

кой проволоке в кормуш-
ку-бутылку и, балансируя 
на скользкой поверхности, 
пролезает внутрь неё, а по-
том, сытая и довольная, от-
туда выглядывает.

— Белки действительно 
нередко объедают птиц 
в кормушках, — говорит 
биолог жительница Кур-
кина Алёна Соколова. — 
Поэтому в холодное время 

года экологи рекомен-
дуют делать отдель-
ные кормушки для 
белок и класть туда 
то, чем птица питать-
ся не будет, а белка за-
просто: надколотые 
грецкие орехи, ле-
щину, сушёные гри-
бы. А в тёплое время 
года животных и птиц 
в парках лучше вооб-
ще не подкармливать: 
им достаточно при-
родного корма.

Алексей ТУМАНОВ

В «Покровском-Стрешневе» 
белка оккупировала 
птичью кормушку

объектив

Эти грызуны нередко 
объедают птиц
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